
Le plus-que-parfait de l'indicatif :  
les verbes du premier groupe 

 
Le plus-que-parfait est formé de l'auxiliaire avoir ou être à 

l' imparfait de l'indicatif et du participe passé du verbe conjugué : 

� Le participe passé employé avec avoir, sans complément, 
reste invariable.  

� Le participe passé employé avec être s'accorde en genre et 
en nombre avec le sujet du verbe.  

 
Cas général 

 

 
 
 
 
 

Chanter 
 

j'avais chanté 
tu avais chanté 

il/elle/on avait chanté 
nous avions chanté 
vous aviez chanté 

ils/elles avaient chanté

Tomber 
 

j'étais tombé(ée) 
tu étais tombé(ée) 
il/on était tombé 
elle était tombée 

nous étions tombés(ées) 
vous étiez tombés(ées) 

ils étaient tombés 
elles étaient tombées



 
Les verbes en -eler ou en -eter 

 

 
 
 

Les verbes en -yer 
 

Appuyer 
 

j'avais appuyé 
tu avais appuyé 

il/elle/on avait appuyé 
nous avions appuyé 
vous aviez appuyé 

ils/elles avaient appuyé 

Appeler 
 

j'avais appelé 
tu avais appelé 

il/elle/on avait appelé 
nous avions appelé 
vous aviez appelé 

ils/elles avaient appelé

Jeter 
 

j'avais jeté 
tu avais jeté 

il/elle/on avait jeté 
nous avions jeté 
vous aviez jeté 

ils/elles avaient jeté


